

## 150 Jahre Krieg 1870/71

-Votivbilder wegen glücklicher Heimkehr gesucht -

Die im vergangenen Jahr gestartete Initiative, Votivbilder wegen glücklicher Rückkehr aus dem 1. Weltkrieg zu finden, war ein Erfolg. Dank einer Reihe von Meldungen aus dem Kreis der Geschichtsvereine kam ein Bericht zu diesem Thema in Heft 4/2018 der Schöneren Heimat zustande. Dieser Bericht fand Zuspruch in der Leserschaft und er hat es dem Autor ermöglicht, die vierjährige mit Tod und Leid angefüllte Erinnerungsperiode mit einer positiven Facette zu schließen.

An Kriegen mangelt es leider nicht. Die 150ste Wiederkehr des Beginns des Kriegs von 1870/71 steht bevor. Die Zahl der für die Bayerische Armee mobilisierten Soldaten lag zwar lediglich bei etwa einem Zehntel im Vergleich zum 1. Weltkrieg. Aber obwohl nur ein knappes halbes Jahrhundert zwischen den beiden Konflikten lag, sind die Votivbilder aus der Zeit des Kriegs 70/71 viel verbreiteter als die von 14/18. Bereits die Suche nach Bildern zum 1. Weltkrieg im vergangenen Jahr hat das eine und das andere Bild zum Krieg 70/71 zutage gefördert; ein ordentlicher Grundstock besteht also bereits. Es ist mit hoher Wahrscheinlichkeit davon auszugehen, daß etliche weitere Bilder aufzufinden sind und damit ins öffentliche Bewußtsein gerückt werden können. Die Bilder sollten wegen der seinerzeit noch nicht feldgrauen Uniformen farbenfreundlicher sein. Auch sollte die zu erwartende größere Zahl mehr Auswahlmöglichkeit zulassen. Alles in allem bestehen beste Aussichten, eine Reihe schöner Votivtafeln in einer Publikation angemessen zur Geltung zu bringen. Die Bilder können von Einzelpersonen (Bild links) oder Personengruppen (Bild rechts) gewidmet sein.

Fotos oder Fotodateien mit näheren Angaben bitte an Dr. Michael Stumpf, Thalerweg 1, 82041 Oberhaching oder michael@stumpfweb.de.



Wallfahrtskirche Birkenstein



Klosterkirche Gars am Inn